

Alain PLUMART
Poste Climatologique
15, rue de Millam
59143 WATTEN

RÉSUMÉ CLIMATOLOGIQUE

Mois de **JUILLET 2025**

*Hauteur de pluie normale,
chaleur modérée mais soutenue.*

Moyenne des températures minimales (Tn) : 14,5°C (normale : 13,4°)

Température minimale absolue : 8,7°C le 3

Moyenne des températures maximales (Tx) : 25,8°C (normale : 23,7°)

Température maximale absolue : 36,2°C le 1er

Température moyenne mensuelle (Tn + Tx) / 2 : 20,2°C (normale : 18,6°)

Hauteur totale des précipitations : 68,0 mm (normale : 67,1)

* Les « normales » sont les moyennes calculées sur la période 1991 – 2020.

Nombre de jours avec précipitations $\geq 0,1$ mm : 15

Hauteur d'eau maximale en 24 heures : 24,5 mm le 6.

RÉSUMÉ DU TEMPS :

Tout comme en juin, on assiste en juillet, sur nos régions, à une atténuation sensible de la sécheresse, l'affaiblissement de l'anticyclone du proche Atlantique permettant le passage de quelques perturbations océaniques, donnant des pluies devenant plus fréquentes et parfois très abondantes localement. La France se situant en bordure des hautes pressions atlantiques, les perturbations pluvieuses, quelquefois orageuses, n'ont pas partout la même intensité et sont généralement plus actives dans les régions de l'Ouest que dans celles de l'Est. Chez nous, les épisodes pluvieux ont lieu principalement en première décade (jusqu'au 8), et du 18 au 25, avec une belle accalmie dans la période intermédiaire qui comporte plusieurs journées sèches et souvent bien ensoleillées. Quant aux températures, après le pic de très forte chaleur du mardi 1er, elles sont très homogènes durant la plus grande partie du mois, et presque toujours supérieures aux normales, minimales comme maximales.

C'est donc du 2 au 8 que l'on observe une première dégradation pluvio-orageuse. Les pluies se produisent sous forme d'averses le 2 (3,9 mm à Watten), puis de façon plus continue du 5 au 8 ; elles sont particulièrement abondantes le 6, où l'on recueille 24,5 mm à Watten, soit plus du tiers du total du mois ! Les vents, faibles parfois modérés, soufflent de sud à sud-ouest le 1er, puis de nord-ouest à ouest les autres jours. Quant aux températures, après le « coup de chaleur » du 1er (36,2°), elles chutent brutalement dès le lendemain (26°) avec l'arrivée des orages, pour se maintenir malgré tout à un bon niveau. Les minimales, de 18° à 19° les 1er et 2, marquent une forte baisse les 3 et 4 (8,7° le 3), puis évoluent entre 12,5° et 16° les autres jours ; quant aux maximales, après le pic à 36°

... / ...

... / ...

du 1er, elles se situent ensuite entre 23° et 27,5°, sauf le 7 où l'on ne dépasse pas 20,7°.

Du 9 au 19, dans une vaste zone de hautes pressions relatives, le temps ne subit pas beaucoup de variations ; il est le plus souvent sec et chaud, avec plusieurs journées bien ensoleillées. Les précipitations se produisent sous forme d'averses isolées le 13, et de pluies faibles passagères les 18 et 19. Les vents, faibles en général, soufflent le plus souvent du secteur nord à nord-ouest ou, passagèrement modérés, de sud-ouest. Les températures minimales, remarquablement stables, se situent entre 12° et 15°, sauf le 19 où l'on enregistre une pointe à 18,7° ; les maximales sont un peu plus variables : de 25° à près de 29° du 9 au 13, elles fraîchissent un peu les 4 jours suivants (de 24° à 27°), puis elles remontent brusquement les 18 et 19 pour atteindre 32°.

Du 20 à la fin du mois, c'est toujours un temps stable mais plutôt médiocre, pas très « estival », même si l'on n'enregistre pas de fortes intempéries, sauf le 23 où le secteur de Blendecques subit un vrai déluge sous un gros orage peu mobile qui, selon certaines sources, donne très localement 40 mm d'eau, tandis qu'à Watten, il n'est tombé « que » 7,4 mm (à l'heure du midi), et rien du tout sur le littoral ! Un autre jour très pluvieux fut le dimanche 20, où de fortes averses orageuses ont donné 16 mm d'eau à Watten. Les autres jours, c'est plutôt un temps maussade et pas très ensoleillé qui prédomine, mais sans grosses précipitations, quelques pluies faibles étant encore observées les 24, 30 et 31. Les vents, toujours faibles, soufflent en général du secteur sud-ouest à nord-ouest, passagèrement du nord, et les températures, durant toute la période, ne présentent pas beaucoup de variations, et demeurent supérieures aux normales : minimales de 13° à 16,7°, et maximales de 23° à 26,5°.

En fin de compte, ce mois de juillet se termine avec une hauteur de précipitations pratiquement égale à la normale : 1 mm d'excédent à Watten, mais les quantités relevées sont certainement très variables selon les localités, notamment celles ayant reçu de fortes averses d'orage. Concernant les températures, nous avons vu qu'elles ont été d'une grande stabilité durant presque tout le mois, minimales comme maximales, et sensiblement plus chaudes que la normale. La moyenne générale du mois est excédentaire de 1,6°, l'écart provenant principalement des maximales : on ne compte pas moins, en juillet, de 15 jours de chaleur (maxi \geq 25°), dont 3 jours de forte chaleur (maxi \geq 30°) : les 1er, 18 et 19, le maximum de 36,2° enregistré le 1er étant jusqu'à présent la température la plus élevée depuis le début de l'année... mais l'été n'est pas encore terminé !

Watten, le 08-08-2025.